
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡山市立御南小学校 学校だより 

令和４年６月２４日発行 

   

「今できること」をしっかりと！ 

早いもので，西日本豪雨からまもなく４年になります。また，近年各地で大きな地震も起こっ

ています。今年も梅雨が近づき，大雨，洪水，地震，津波などへの様々な準備をしなくていけな

いなと改めて思っているところです。 

学校では，先月の５月１７日に４年生が山の学校（少年自然の家）に行って，日応寺の自然に

親しんできました。また，５月２６日には，６年生と５年生が海の学校（渋川青年の家）へ行っ

て，瀬戸内海の潮風にあたりながらカッター研修をしました。6月 7日からは全学年で水泳の学

習が始まっています。6月 13日には，分散方式ではありますが，今年度最初の参観日を実施し，

保護者の方々に子どもたちの頑張りをご覧いただきました。コロナ禍ではありますが，できるこ

ともどんどん増えてきています。意識や気持ち次第で，いつも以上の力が身につき，成長につな

がっていくのではないかとうれしい気持ちになります。 

さて，水泳といえば「池江璃花子」選手の名前が思い浮かびます。昨年の東京オリンピックの

競泳女子４００メートルメドレーリレー決勝を８位で終えたときのセリフ，「無事に五輪が開催

できて、また戻ってくることができて本当にうれしいです」「すごいプレッシャーの中でやっと

決勝に残ることができ，この５年間，本当にいろんなことがあって，一度は諦めかけた東京五輪

だったのですが，またリレーメンバーとして決勝の舞台で泳ぐことができてすごく幸せだと思い

ます」が印象的でした。池江選手の専門は自由形とバタフライの競泳選手です。池江選手は，オ

リンピックでメダルが期待される選手だったのですが，白血病という重い病気になってしまい，

長い間入院や療養で競技から離れていました。残念なことに２０２０年に開催予定だった東京オ

リンピック出場も断念しました。しかし，その後，５９４日ぶりに「競泳・東京都特別水泳大会」

という大会に出場して，目標に掲げる日本学生選手権の派遣標準記録を突破する素晴らしいタイ

ムを出しました。この大会を「この数カ月間目標タイムを切るために練習してきた今の自分の実

力を確認する場所」と目標にしていたそうです。そして，「病気の方たちにここまでまた強くな

れるんだよって知ってもらいたい気持ちや，オリンピックが延期されたからといって，中途半端

なまま水泳を終わらせたくない気持ちもあった」「逆境からはい上がっていく時には，どうして

も，希望の力が必要」「希望が，遠くに輝いているからこそ，どんなにつらくても，前を向いて

頑張れる」などとメッセージを発信されました。新型コロナウイルスの影響で，東京オリンピッ

クが延期されたり，いろいろな大会がなくなったりしてショックを受けた選手も多かったのです

が，「トップアスリートの選手は，記録だけじゃなく水泳に向かう姿勢や考え方から学ぶものが

たくさんある」と池江の姿や考え方に多くの選手が刺激を受けたそうです。 

学校はまだまだコロナの影響でいろいろな制約やできないことがあるのですが，子どもたちは

「今できること」を「希望の力をもって」しっかり勉強や生活を頑張ってほしいと思っています。 

今月もよろしくお願いします。 

岡山市立御南小学校  

校長  菅野 純郎 

 



 

水泳の学習 

水泳の授業 
今年度もコロナ禍には続いていますがおいても，子どもたちの豊かな学びのために，可能

な限り感染リスクを低減しつつ，学校教育活動を工夫しながら継続しています。 

 水泳の授業については，スポーツ庁や岡山市教育委員会の感染症対策にかかる通知等をも

とに，感染症対策を講じた上で実施しています。また，教職員に対しても指導・安全管理の

特別体制を組み，学習内容・安全管理研修を行うなど，準備を進めてきました。 

水泳の学習 

プールの清掃 

職員研修：プールの機械操作 

職員研修：心肺蘇生法 

職員研修：心肺蘇生法 



海の学習（５・６年） 
 ５月２６日（木），コロナの影響で中止されていた

「海の学校」が，感染対策を講じながら２年ぶりに

実施されました。例年だと５年生のみの参加で，一

泊二日で行くのですが，昨年行くことができなかっ

た６年生も参加し，日帰りにしました。 

 当日は，好天気に恵まれ，瀬戸内海の豊かな自然

を満喫しながら，「カッター」や「砂の芸術」の活動

に取り組みました。子どもたちが生き生きと活動

し，学びを深めていく姿が見られたのはうれしいこ

とです。 

 「海の学校」の活動をとおして，生活信条である

「秩序」「友情」「実践」の意義を感じ取ったことと

思います。「海の学校」で学んだことを御南小学校で

もいかしてくれることを期待しています。 

 ６月３日（金），岡山市の交通指導員の方を講

師にお招きして，全校児童を対象にした交通安

全教室を行いました。低学年と高学年に分かれ

て，テレビ放送で行いました。 

岡山市の自転車条例について話を伺ったり，

低学年は道路歩行について，高学年は正しい自

転車の乗り方について話を聞いたりしました。 

御南小学校の学区は交通量が非常に多い地域

です。この交通安全教室を契機に交通安全に対

する意識を高めてくれることと思います。 

交通安全教室 

 ６月７日（月），１０日（金），岡山県学校警察連

絡室の方から，社会のルールやマナーを守ることの大

切さや，発達段階に応じた正しいネット利用，フィル

タリングの重要性についての話をテレビ放送で聞きま

した。インターネットモラルについてご家庭でも話を

してみてください。 

非行防止教室 



 

 

 

 

 ４年生は，総合的な学習で県立岡山西支援学校と

の交流学習をしています。コロナ禍の影響で，直

接の交流はできにくいかもしれませんが，支援学

校の先生の話を聞いて，支援学校の友だちと仲良

くなるために，自分たちができることを考えよう

と投げかけました。 

 ６月 8日（水），岡山西支援学校の先生が，相手

とコミュニケーションをとるには，簡潔にはっき

りと話し，さらに絵や図などを使うと，より伝わ

りやすいという話をしてくださいました。 

４年 西支援学校との交流 

 ６月１３日（月），授業参観を行いました。 

感染症対策を講じながらの実施で，保護者の皆様にはご理

解とご協力を賜り，心より感謝申し上げます。 

子どもたちも，おうちの方に頑張っているところを見て

いただこうと，張り切って授業に臨んでいたように感じま

す。今後も，学校では，わかりやすい授業づくりを目指

し，研修を重ねていきます。同時に，生活面にも目を向け

て，学校が子どもたちにとって豊かな学びの場となります

ように，指導を継続していきます。 

参観日  

６月１７日（金），劇団芸優座による観劇会が行われま

した。日本の昔話の「一休さん」のお話でした。感染症対

策を鑑み，２部体制で体育館で行いました。 

ビデオや DVDではなく，実際に演劇を観ることは，臨

場感があり，お話の世界に浸ることができました。 

観劇会 

「家庭の日」について 

毎月第３日曜日は家庭の日です。家庭の日には，家族そろって夕食等
を共にしましょう。 


